

## ABSTRAK

Anni Meliyana, 2021, *Pengembangan Minat dan Bakat Peserta Didik Melalui Layanan Ekstrakurikuler di Madrasah Aliyah Negeri 1 Pamekasan*, Skripsi, Program Studi Manajemen Pendidikan Islam, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Madura, Dosen Pembimbing: Abdul Wafi, S.S., M.Pd.

**Kata Kunci:** *Pengembangan Minat dan Bakat, Layanan Ekstrakurikuler.*

Layanan ekstrakurikuler sangat penting diadakan di suatu lembaga pendidikan, karena dengan adanya kegiatan ekstrakurikuler ini, peserta didik dapat mengembangkan potensi, minat, dan bakat yang dimiliki. Oleh karena itu, di Madrasah Aliyah Negeri Pamekasan ini mengembangkan minat dan bakat peserta didik tidak hanya dalam bidang akademik saja, melainkan juga non akademik yaitu melalui layanan ekstrakurikuler di Madrasah. Dengan adanya pengembangan minat dan bakat peserta didik di madrasah ini, tentunya akan memberikan hasil yang positif berupa prestasi yang nantinya juga akan menjadikan lembaga MAN 1 Pamekasan menjadi lebih unggul berprestasi.

Berdasarkan hal tersebut, ada dua pokok permasalahan yang akan menjadi kajian dalam penelitian ini, yaitu: *Pertama*, bagaimana kegiatan ekstrakurikuler di Madrasah Aliyah Negeri 1 Pamekasan. *Kedua*, bagaimana minat dan bakat peserta didik dikembangkan melalui layanan ekstrakurikuler di Madrasah Aliyah Negeri 1 Pamekasan.

Peneliti dalam melakukan penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis pendekatan deskriptif. Sumber data yang diperoleh oleh peneliti berupa wawancara (tidak terstruktur) kepada pihak yang bersangkutan, observasi (non partisipan), dan dokumentasi dengan informan kepala madrasah, guru, dan peserta didik. Sedangkan untuk pengecekan keabsahan data melalui triangulasi sumber dan triangulasi metode.

Hasil penelitian yang telah dilakukan ini menunjukkan bahwa: *Pertama*, kegiatan ekstrakurikuler di MAN 1 Pamekasan dilakukan diluar jam mata pelajaran agar tidak mengganggu waktu mata pelajaran lainnya. Ekstrakurikuler dibagi dalam 2 jenis, yaitu ekstrakurikuler wajib dan ekstrakurikuler pilihan. proses pemilihan ekstrakurikuler dilakukan melalui pengisian angket oleh peserta didik. Semua ekstrakurikuler di Madrasah Aliyah Negeri 1 Pamekasan ini berjalan dengan sangat baik, karena didukung oleh adanya guru pembina ekstrakurikuler yang ahli dalam bidangnya, fasilitas yang mendukung, serta tempat yang memadai dalam pelaksanaan ekstrakurikuler. *Kedua*, minat dan bakat peserta didik dikembangkan melalui layanan ekstrakurikuler dengan cara dibina dan dilatih sesuai dengan ekstrakurikuler yang dipilih. Dalam mengembangkan minat dan bakat peserta didik melalui ekstrakurikuler, masing-masing pembina ekstrakurikuler memiliki pedoman pelaksanaan kegiatan ekstrakurikuler dan memiliki aturan tersendiri dalam pelaksanaan masing-masing ekstrakurikuler.